

Valorización de territorios

Importancia económica y social
de los humedades

Decisiones por valor económico

- La mayoría de las decisiones políticas concernientes a la planificación y el desarrollo se basan actualmente en consideraciones económicas y un número cada vez mayor de ellas viene determinado por las fuerzas que intervienen en el sistema de libre mercado.

- Seria poco acertado desestimar esta realidad y fundar nuestra acción en pro de la conservación y el uso racional de los humedales en un conjunto de valores enteramente distintos. Por tanto, para conseguir que se opte por la conservación de los humedales y no por otros usos de la tierra o el agua que los alimenta, es necesario asignar un valor cuantitativo a sus bienes y servicios.

¿Cómo valorar?

La existencia de un mercado mundial para muchos productos, tales como el pescado y la madera, permite calcular la valía de un humedal sin dificultad.

El valor de las funciones de los humedales, como por ejemplo, mejorar la calidad del agua, se puede calcular teniendo en cuenta el costo de construcción de plantas de tratamiento para impulsar los mismos procesos.

Sin embargo, es mucho más difícil valorar la diversidad biológica y los valores estéticos de los humedales, dado que el mercado para tales productos es mucho más informe y porque resulta mucho más difícil determinar su valor económico empleando métodos tradicionales.

Tabla : Clasificación del valor económico total de los humedales

| VALORES DE USO | | | VALORES DE NO USO |
|--|--|---|--|
| Valor de uso directo | Valor de uso indirecto | Valor de opción y casi opción | Valor de existencia |
| pescado agricultura leña para fuego ocio y tiempo libre transporte muestreo y reserva de especies salvajes turba/energía | retención de materias nutritivas regulación de crecidas protección contra tempestades recarga de napa subterránea contribución para las actividades fuera del ecosistema estabilización de micro-clima estabilización de litoral, etc. | usos futuros potenciales (usos directos e indirectos) valor futuro de la información | diversidad biológica cultura, patrimonio valor de herencia |

Fuente: adaptado de Barbier (1989b, 1993, 1994) y Scodari (1990)

San Juan y sus humedales

- El hombre evoluciono desde los humedales al menos así lo plantean algunas teorías modernas referidas al origen del hombre
- Los humedales han sido Clave para el desarrollo de culturas
- Las fuentes amiláceas y proteicas, raíz de culturas han sido la base nutricional que permitió ese desarrollo.
- En San Juan el rol que ocuparon y ocupan los humedales ha sido decisivo en la economía.

Algunos ejemplos

- La Partícula co o ca en el idioma huarpe , Camarico , Encon, Pachimoco , Tucunuco son algunos ejemplos que marcaron nuestra mas tarde el Medano de oro .
- Camarico agua que va y viene o tierra de donde vienen los frutos
- Encon hasta donde viene el agua.
- Valor cultural de Batalla de Camarico 1826.
- El Algarrobo y el desarrollo del oasis con ganadería y postes a partir de la década de 1930

Más que una exposición científica se pretendió con esta breve charla dejar planteadas algunas inquietudes que podrían servir de hipótesis de trabajos para un mejor manejo de nuestros recursos

Muchas Gracias